

El periódico de la sociedad civil

LA VERDAD
del sureste

Solidez financiera en Tabasco: Fich Ratings

La firma eleva la calificación crediticia del Estado, argumentando una recuperación económica observada en los últimos dos años, reflejándose avances en el saneamiento de pasivos de corto plazo y contingentes. Destaca su disciplina para mantener bajo su nivel de endeudamiento y sostenibilidad, así como su relevancia económica a nivel regional por su participación en actividades petroleras

Villahermosa, Tab., 05 de noviembre.- Luego del hundimiento de las finanzas estatales en el régimen granierista, la calificadora Fitch Ratings reportó a la alza la calificación crediticia de Tabasco, ante la recuperación financiera observada en los últimos 2 años, desde que ha estado al frente del Gobierno del Estado, Arturo Núñez Jiménez, que se ha reflejado en avances importantes en el saneamiento de pasivos de corto plazo y contingentes.

Además, en su reporte destacan la disciplina del Estado para mantener bajo su nivel de endeudamiento y sostenibilidad; y su relevancia económica a nivel regional por su participación en actividades minero-petroleras.

También sobresale el impacto positivo esperado en la estructura de ingresos, por conceptos derivados de la reforma energética, por ello Fitch Ratings considera que la deuda del estado de Tabasco es baja y su servicio (pago de intereses y capital), manejable.

De tal manera, que otorgan a Tabasco una “Calidad Crediticia A+ (mex)” con una “Perspectiva Crediticia Estable a largo plazo”, debido al fortalecimiento financiero y a que la generación de ahorro interno ha mejorado en los últimos 2 años.

“Desde el refinanciamiento de la deuda del Estado, hasta el inicio de la administración actual, Tabasco ha mantenido la disciplina para no acceder a este tipo de endeudamiento. Al cierre de 2013, la disponibilidad líquida presentó una mejoría, al representar 7.5% de los ingresos totales”, cita la calificadora en un comunicado.

Sin embargo, también advierte que “el requerimiento del Instituto de Seguridad Social de Estado de Tabasco (ISSET) de aportaciones extraordinarias, de parte del Estado, refleja su debilidad financiera. Lo anterior, aunado a la falta de reformas a la Ley de Pensiones, representa una contingencia para Tabasco”.

El reporte detalla que a junio de 2014, la deuda que dejó Granier ha disminuido en 2 mil 671 millones con respecto a lo registrado en 2012. Esto, gracias a la reorientación presupuestal del gasto del Estado hacia el pago de proveedores y a la cancelación de adeudos de ISR.

De la misma manera, señala que desde el refinanciamiento de la deuda del Estado, hasta el inicio de la administración actual, Tabasco ha mantenido la disciplina para no acceder a este tipo de endeudamiento.

“La mejora en la calificación y su Perspectiva Estable reflejan la expectativa de Fitch de que Tabasco

mantendrá márgenes de AI estables (favorecidos por el control en el gasto y recaudación local mayor), que se traducirán en niveles mayores de inversión estatal. También resulta de la expectativa de que se implemente una reforma al sistema de pensiones, que permita acotar las contingencias relacionadas con el pasivo no fondeado”